



Embajada de la República Dominicana
en los Estados Unidos Mexicanos



AGENDA DIPLOMÁTICA

No. 14 2024



Estimados lectores,

Nos es grato presentarles la decimocuarta edición de nuestra **Agenda Diplomática** que reseña las actividades de mayor relevancia llevadas a cabo por la Embajada de la República Dominicana en México durante el tercer trimestre de este año.

Sin duda, entre las actividades más emblemáticas se encuentra la celebración del 136 aniversario del establecimiento de relaciones diplomáticas entre República Dominicana y México en la Biblioteca de la Ciudad de México, con la presentación del libro *México y la República Dominicana, Amistad y Cooperación a través del Caribe*, que, a través de la riqueza documental de los acervos históricos de la cancillería mexicana y del Archivo General de la Nación Dominicana, recoge, a grandes rasgos, la historia de la relación entre nuestras naciones. Esta iniciativa surgió hace poco más de un año entre esta misión diplomática y la entonces Directora del Acervo Histórico Diplomático, Laura Moreno, con la intención de enriquecer la escasa historiografía de las relaciones bilaterales.

A través estas páginas, también les invitamos a conocer como se vivió la segunda edición de la muestra de cine *Lente Quisqueya*, en la prestigiosa Cineteca Nacional de México y a revivir la emoción de la *Serie de la Hermandad*, iniciativa de diplomacia deportiva que incluyó vibrantes juegos de béisbol en toda la República Mexicana.

Nos llena de orgullo presentarles también cómo el valioso legado de la biblioteca personal de Pedro Henríquez Ureña encontró su nuevo hogar en el Archivo General de la Nación Dominicana, la suscripción del Acuerdo de Cooperación en Educación Superior firmado entre la Secretaría de Educación Pública de México y el MESCyT, las distintas misiones comerciales y la iniciativa con la Fundación Barra Mexicana para brindar apoyo legal gratuito a la comunidad dominicana en México.

Gracias por acompañarnos a través de estas páginas.

Yousisabel Castillo

Embajadora Extraordinaria y Plenipotenciaria
de la República Dominicana en los Estados Unidos Mexicanos

México y República Dominicana estrechan lazos con acuerdo de cooperación en educación superior

Ciudad de México, 10 de julio de 2024. En la conmemoración del 136° aniversario de las relaciones diplomáticas entre México y República Dominicana, la Secretaría de Educación Pública (SEP) y el Ministerio de Educación Superior, Ciencia y Tecnología (MESCyT) de República Dominicana firmaron un Acuerdo de Cooperación en materia de Educación Superior.

Este acuerdo sienta las bases para una mayor colaboración entre ambos países, buscando ampliar el intercambio de conocimientos y experiencias, profundizar la cooperación entre instituciones de educación superior e incentivar la movilidad académica de estudiantes, docentes, investigadores y directivos.

El acuerdo se enmarca en la sólida relación bilateral que México y República Dominicana han construido a lo largo de los años, basada en lazos históricos de amistad y colaboración. Ambos países reconocen la importancia de la educación superior para el desarrollo social y económico, y buscan fortalecer sus sistemas educativos a través de la cooperación y el intercambio de buenas prácticas.



Puebla, escenario de la celebración por los 136 años de relaciones entre México y República Dominicana

Puebla, 24 de julio de 2024. En el marco del 136 aniversario del establecimiento de relaciones diplomáticas entre la República Dominicana y México, la ciudad de Puebla fue sede de una recepción para conmemorar este importante hito. El evento reunió a funcionarios, empresarios y miembros de la comunidad diplomática para celebrar los lazos de amistad y cooperación entre ambas naciones.

El director general para Centroamérica y el Caribe, Carlos Imanol Belausteguigoitia, y la Embajadora de la República Dominicana en México, María Isabel Castillo Báez, encabezaron la ceremonia. Ambos diplomáticos destacaron la importancia de la relación bilateral y subrayaron el compromiso de fortalecer los vínculos económicos y comerciales entre la República Dominicana y México, particularmente con el estado de Puebla.

El subsecretario de Economía de Puebla, Ermilo Barrera Novelo, también se dirigió a los presentes, resaltando las oportunidades de colaboración entre Puebla y la República Dominicana. Empresarios poblanos de diversos sectores asistieron a la recepción, interesados en explorar las posibilidades de inversión y comercio con el país.



República Dominicana y México conmemoran aniversario de establecimiento de relaciones diplomáticas en la Serie de la Hermandad

Ciudad de México, 26 de julio de 2024. El béisbol se alzó como protagonista en el cierre de las conmemoraciones por el 135 aniversario de las relaciones diplomáticas entre México y la República Dominicana. Una iniciativa de diplomacia deportiva, impulsada por la Secretaría de Relaciones Exteriores de México y la Embajada Dominicana, en colaboración con la Liga Mexicana de Béisbol, la cual dio vida a la Serie de la Hermandad. Esta emocionante temporada abarcó 30 partidos en icónicos estadios mexicanos, desde Querétaro hasta la Ciudad de México, con un encuentro especial en Estados Unidos.



La serie contó con la participación estelar de 89 peloteros dominicanos que brillaron en la Liga Mexicana, reafirmando el innegable talento de su país para este deporte. Los estadios y las transmisiones televisivas a nivel nacional se engalanaron con imágenes vibrantes de la República Dominicana y su invaluable contribución al béisbol mundial, información que llegó a los miles de televidentes que seguían los partidos desde sus casas. Cada partido se convirtió en un escenario de hermandad, con lanzamientos de primera bola a cargo de diplomáticos de ambas naciones y sesiones de autógrafos con los jugadores dominicanos, impulsando su proyección internacional.

El 28 de julio, en el majestuoso estadio Alfredo Harp Helú de la Ciudad de México, la embajadora María Isabel Castillo Báez y la directora ejecutiva de Amexcid, Gloria Sandoval Salas, protagonizaron el lanzamiento de la primera bola.

Desde la década de 1970, los jugadores dominicanos han dejado huella en la Liga Mexicana de Béisbol, con figuras legendarias como Rafael Batista en los Cafeteros de Córdoba. En la actualidad, estrellas como Robinson Canó en los Diablos Rojos de México y Luis Barrera en los Piratas de Campeche continúan escribiendo esta historia de éxito compartido.

¡Una gran iniciativa de diplomacia deportiva!



República Dominicana presenta a México su oferta turística en multitudinario Road Show

Ciudad de México, 1 de agosto de 2024. Más de 500 representantes de touroperadores de todo México se dieron cita en el segundo Road Show del Ministerio de Turismo de República Dominicana en la Ciudad de México. El evento, encabezado por el Ministro de Turismo, David Collado, sirvió como escaparate para mostrar los significativos avances del sector turístico dominicano y el notable crecimiento del flujo de pasajeros entre ambas naciones.

El Ministro Collado destacó la recuperación turística de la República Dominicana post pandemia y anunció la próxima apertura de nuevos destinos y frecuencias de vuelos para finales de año, lo que promete impulsar aún más el intercambio turístico entre México y República Dominicana.



La Ciencia al Servicio de la Paz



República Dominicana fortalece lazos con el Instituto Panamericano de Geografía e Historia

Ciudad de México, 12 de agosto de 2024. Freddy Espinosa Mireles, Ministro Consejero de la Embajada de la República Dominicana en México, se reunió con el Secretario General del Instituto Panamericano de Geografía e Historia (IPGH) para conocer de cerca la labor de la institución y el rol que desempeña República Dominicana en la investigación histórica y geográfica de la región.

Durante la reunión, se destacó la participación activa de República Dominicana en el IPGH, impulsando proyectos de investigación de gran relevancia. Entre ellos, se encuentra el proyecto "Modernizando el campesinado: Desarrollo rural en el siglo XX en Latinoamérica y el Caribe", liderado por Marcos A. Morales, que analiza la evolución del campesinado y los desafíos del desarrollo rural en la región. Otro proyecto destacado es "Identificación de las materias en suspensión y validación de la metodología de caracterización de los contaminantes del embalse de la presa de Hatillo por análisis hiperespectral de reflectancia", a cargo de Martin Rapilly, que busca evaluar la contaminación en la presa de Hatillo utilizando tecnología de punta.

Asimismo, República Dominicana ha promovido "Capacitación en normativas y directrices para la estandarización de Nombres Geográficos", dirigido por Wendy Elizabeth Rojas Valerio, con el objetivo de estandarizar los nombres geográficos en el país. Finalmente, se resaltó el proyecto "Microzonificación sísmica en el Valle de Enriquillo-Barahona de la República Dominicana, a partir de sísmica activa y pasiva (microsis-EB)", liderado por Claudia del Carmen Germoso Núñez, que busca evaluar el riesgo sísmico en una zona vulnerable del país.



República Dominicana participa en BTM Américas 2024 como destino ideal para eventos y convenciones

Ciudad de México, 22 de agosto de 2024. La Embajadora María Isabel Castillo Báez visitó el stand de República Dominicana en BTM Américas 2024, la feria líder en la organización de eventos, congresos y convenciones en América Latina, donde el país se presentó como un destino atractivo para el turismo de reuniones e incentivos (MICE).

El evento, celebrado del 21 al 22 de agosto en el Centro de Convenciones Citibanamex de la Ciudad de México, reunió a proveedores y compradores de la industria MICE. República Dominicana aprovechó la ocasión para exhibir su rica diversidad cultural, histórica y gastronómica, destacando su capacidad para albergar eventos corporativos e incentivos.

La participación de República Dominicana en BTM Américas 2024, coordinada por la Oficina de Turismo de la República Dominicana en la Ciudad de México, reafirma el compromiso del país con la diversificación de su oferta turística y la atracción de nuevos segmentos de mercado como el turismo MICE.



Ritmo y sabor dominicano encienden la noche en la Palapa Caribeña

Ciudad de México, 22 de agosto de 2024. La Palapa Caribeña celebró la cuarta edición de la **"Noche Dominicana"**, una iniciativa de promoción cultural y gastronómica que busca acercar la riqueza y la alegría de República Dominicana al público mexicano. El evento, que tuvo lugar el miércoles 21 de agosto, reunió a entusiastas de la cultura caribeña en una noche llena de música, baile y sabor.

La velada contó con la participación especial del Ballet Folclórico Dominicano del Ministerio de Turismo, que deslumbró a los presentes con sus coloridos trajes típicos y enérgicos bailes. Tres parejas de bailarines, acompañadas por una banda de música típica, hicieron vibrar a la audiencia con los ritmos más representativos de República Dominicana, como el merengue y la bachata.

La **"Noche Dominicana"** se ha convertido en un referente de la promoción cultural de República Dominicana en la Ciudad de México, atrayendo a un público cada vez más numeroso y consolidándose como una cita imperdible para los amantes de la cultura caribeña.



República Dominicana participa en la XI Conferencia Panamericana para la Armonización de la Reglamentación Farmacéutica

Ciudad de México, 23 de agosto de 2024. República Dominicana, representada por Leandro Villanueva, Viceministro de Salud Pública y Director General de Medicamentos, Alimentos y Productos Sanitarios (DIGEMAPS), y Jonathan Aragonez, consejero comercial de la Embajada Dominicana, participó activamente en la XI Conferencia Panamericana para la Armonización de la Reglamentación Farmacéutica (CPARF), celebrada en la Ciudad de México.

El evento, que coincidió con el 25 aniversario de la Red Panamericana para la Armonización de la Reglamentación Farmacéutica (Red PARF), sirvió como plataforma para promover el acceso, la regulación y la producción de medicamentos en la región. Los participantes analizaron los desafíos para alcanzar la convergencia regulatoria, buscando mecanismos para acelerar la integración de las cadenas de suministro y fortalecer los sistemas de salud.

Estas iniciativas recobran importancia tras la pandemia de COVID-19, que evidenció la necesidad de homologar los estándares de seguridad, calidad y eficacia de los productos médicos en las Américas. La CPARF busca superar las diferencias entre los sistemas regulatorios de la región para garantizar el acceso equitativo a medicamentos seguros y eficaces.



Presentación de libro "México y República Dominicana, amistad y cooperación a través del Caribe"

Ciudad de México, 28 de agosto de 2024. En un acto celebrado en el Patio Octavio Paz de la Biblioteca de México, la Embajada de la República Dominicana en México y el Acervo Histórico Diplomático de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) presentaron el libro **"México y República Dominicana, amistad y cooperación a través del Caribe"**, iniciativa ideada hace poco más de un año por la Embajadora Castillo Báez y la entonces directora del Acervo Histórico diplomático, Laura Moreno, con la intención de enriquecer el escaso material historiográfico sobre las relaciones bilaterales.

La obra, editada por el Acervo Histórico Diplomático de la SRE y escrita por la Dra. Olivia Gómez Lezama, el Mtro. Gregorio Joaquín Lozano Trejo y el Sr. Ángel Aldana Gómez, explora la rica historia de las relaciones bilaterales entre ambas naciones.

"Esta publicación es una invitación a conocer la historia de la relación bilateral no solo para recordar sus hitos sino para darles significación y sobre esa base dirigir el futuro de nuestra vinculación bilateral", expresó María Isabel Castillo, Embajadora de la República Dominicana en México.



Previo a la presentación, los asistentes disfrutaron de un recorrido por los tesoros bibliográficos de la biblioteca, donde pudieron admirar ejemplares dedicados por Pedro y Max Henríquez Ureña a Antonio Castro Leal, reconocido escritor mexicano cuya biblioteca personal forma parte del acervo, junto a la de otras figuras literarias como Carlos Monsiváis, Jaime García Terrés y Alí Chumacero.

Un distinguido panel, compuesto por el Mtro. José Mariano Leyva Pérez Gay, Director de la Biblioteca de México, Imanol Belausteguigoitia, Director General para Centroamérica y El Caribe de la SRE, Joaquín Lozano Trejo, Director General del Acervo Histórico Diplomático de la SRE analizó los momentos históricos más relevantes y las vinculaciones culturales, comerciales y políticas entre ambos países, destacando la revitalización de la relación diplomática en los últimos años. Como broche de oro, la Embajada Dominicana realizó una donación de libros de autores dominicanos a la Biblioteca de México, enriqueciendo así su acervo bibliográfico.

2^{DA} MUESTRA DE CINE DOMINICANO EN MÉXICO



"Lente Quisqueya" ilumina México con lo mejor del cine dominicano

Ciudad de México, 30 de agosto de 2023. Con una exitosa inauguración en la Cineteca Nacional, fue llevada a cabo la segunda edición de **"Lente Quisqueya"**, la muestra de cine dominicano que presenta lo mejor de la cinematografía del país caribeño en México. El evento reunió a un nutrido público en la proyección de **"La Hembrita"**, de Laura Amelia Guzmán, filme recientemente nominado a "Mejor Película Iberoamericana" en el Premio Ariel 2024.

La Embajadora de República Dominicana en México, María Isabel Castillo, destacó el compromiso de la Embajada con la difusión del cine dominicano y celebró el crecimiento que ha experimentado la industria en la última década. **"Lente Quisqueya"** es una iniciativa de la Embajada Dominicana en colaboración con la Dirección General de Cine DGCINE, el Instituto Mexicano de Cinematografía (IMCINE), la Cineteca Nacional, la Cineteca de Guadalajara y El Consejo para la Cultura y las Artes de Nuevo León (CONARTE).

ANTES DE DECORACIÓN
ADOR DE DECORACIÓN
ON-SET DRESSER
SWING GANGS
BRAULIO GIL
MARIELA GUERRERO
LINABEL ROA GARCÍA
HENRY VIOLA
RAUL ABAD
JULIO CESAR



La inauguración contó con la presencia de destacadas figuras del cine mexicano como María Novaro, Directora General del IMCINE y Armando Casas, Presidente de la Academia Mexicana de Artes y Ciencias Cinematográficas., y con la Directora Laura Amelia Guzmán e Israel Cárdenas. Tras la proyección, Laura Amelia Guzmán participó en un coloquio con el público moderado por el productor mexicano Fernando Rovzar.

"Lente Quisqueya" presentó 7 películas dominicanas en las Cinetecas de Ciudad de México, Guadalajara y Monterrey. Además, en el marco del festival se realizó el conversatorio virtual **"La coproducción cinematográfica entre México y República Dominicana: Dos destinos con múltiples beneficios"**, con la participación de Marianna Vargas Gurilieva (DGCINE), José Miguel Álvarez (IMCINE), Fernando Rovzar y Laura Amelia Guzmán.



México y República Dominicana exploran el potencial de la coproducción cinematográfica en "Lente Quisqueya"

Ciudad de México, 30 de agosto de 2024. En el marco de la Muestra de Cine Dominicano "**Lente Quisqueya**", se llevó a cabo el conversatorio virtual "**La coproducción cinematográfica entre México y República Dominicana: dos destinos con múltiples beneficios**", un espacio de diálogo que reunió a expertos de ambos países para analizar las oportunidades de colaboración en la industria cinematográfica. El evento contó con la participación de Marianna Vargas, Directora General de la Dirección General de Cine de República Dominicana (DGCINE); José Miguel Álvarez, Coordinador Técnico del Instituto Mexicano de Cine (IMCINE); el reconocido director y productor mexicano Fernando Rovzar; la cineasta dominicana Laura Guzmán; y Gilberto Morillo, Director de BKT Advisory y productor dominicano.

Durante el conversatorio, los panelistas abordaron temas clave como el marco regulatorio de la coproducción en México y República Dominicana, incentivos para fomentar la coproducción en ambas jurisdicciones y experiencias en la realización de producciones cinematográficas en ambos territorios.



República Dominicana participa en sesión del Consejo de Administración del CREFAL

Ciudad de México, 2 de septiembre de 2024. El Ministro Consejero de la Embajada de la República Dominicana en México, Freddy Espinosa Mireles, participó en la Sesión Ordinaria del Consejo de Administración del Centro de Cooperación Regional para la Educación de Adultos en América Latina y el Caribe (CREFAL), celebrada en la Secretaría de Educación Pública (SEP).

Durante la sesión, se presentó el informe de labores del 2024 y el plan de trabajo para el 2025, el cual se centra en fortalecer la educación y la investigación para la transformación social. El CREFAL, con amplia experiencia en la educación de jóvenes y adultos, busca afrontar los desafíos actuales integrando temáticas como ciudadanía, derechos humanos, género, migración y medio ambiente. Para ello, impulsará la alfabetización digital, la formación docente y la innovación educativa, así como la vinculación con la comunidad, especialmente con las comunidades indígenas.

El plan también contempla la modernización de los sistemas administrativos, la mejora de la infraestructura, la promoción de la sostenibilidad y el fortalecimiento de la comunicación social para consolidar la identidad institucional y la vinculación interinstitucional.



República Dominicana participa en la Sesión Ordinaria Anual del Instituto Latinoamericano de la Comunicación Educativa (ILCE)

Ciudad de México, 5 de septiembre de 2024. El Instituto Latinoamericano de la Comunicación Educativa (ILCE) celebró su Sesión Ordinaria Anual del Consejo Directivo en modalidad híbrida, con la participación de representantes de todos los países miembros, incluyendo a Freddy Espinosa Mireles, Ministro Consejero de la Embajada de la República Dominicana en México.

Durante la sesión, el Consejo Directivo aprobó por unanimidad el Informe Anual de Labores 2024, los Estados Financieros auditados de 2023 y los presupuestos para 2025. El informe destacó los logros del ILCE, enfatizando los siguientes puntos: Reingeniería organizacional para optimizar la eficiencia, Desarrollo de proyectos educativos innovadores e Implementación de medidas para la racionalización del gasto. El informe también resaltó el compromiso del ILCE con la responsabilidad presupuestaria y jurídica, así como la consolidación de las relaciones institucionales con los países miembros.

El Instituto Latinoamericano de la Comunicación Educativa (ILCE) es un organismo internacional intergubernamental con sede en México, creado por mandato de la UNESCO en 1956, que tiene autonomía de gestión, personalidad jurídica y patrimonio propios, estatus de misión diplomática, y trabaja para el desarrollo de la educación y de la cultura a través de la comunicación y la tecnología, al servicio de América Latina.



Valioso legado de Pedro Henríquez Ureña llega al Archivo General de la Nación Dominicana

Santo Domingo, 3 de septiembre de 2024. El Archivo General de la Nación (AGN) recibió una importante donación de 53 títulos pertenecientes a la biblioteca personal del destacado humanista dominicano Pedro Henríquez Ureña. La entrega fue realizada por la Embajadora de la República Dominicana en México, María Isabel Castillo Báez, en nombre de Pablo González Casanova Henríquez, nieto del ilustre intelectual.

La donación gestionada por intermedio del historiador dominicano Miguel D Mena, incluye ejemplares únicos, algunos con dedicatorias especiales como la del expresidente Juan Bosch, y un manuscrito inédito de poesías de Nicolás Ureña de Mendoza, abuelo de Henríquez Ureña. “Es un privilegio traer estas obras al AGN, para resguardarlas y que formen parte del patrimonio documental dominicano y de la memoria cultural e histórica de nuestra nación”, expresó la embajadora Castillo Báez durante el acto de entrega.



Roberto Cassá, director general del AGN, agradeció la gestión de la embajadora y resaltó el valor de la donación: "Personalmente, considero esta donación como una de las más valiosas que hemos recibido en los últimos 20 años. Tener en nuestro acervo ejemplares de la biblioteca de Pedro Henríquez Ureña es algo excepcional". Cassá aseguró que los libros recibirán un tratamiento cuidadoso y estarán en exhibición permanente.

Esta iniciativa forma parte de un esfuerzo continuado para mantener vivo el legado de Pedro Henríquez Ureña, "el Sócrates del Caribe". La reactivación de la cátedra que lleva su nombre en la Embajada Dominicana en México y los encuentros académicos organizados permitieron concretar este valioso aporte, sugerido por el historiador Miguel D. Mena.

Al acto asistieron destacadas personalidades como el subdirector del AGN, José Vílchez; el director de comunicaciones del Banco Popular, José Mármol; la poeta Soledad Álvarez; María Alejandra Castillo, directora de Diplomacia Especializada del Ministerio de Relaciones Exteriores; y encargados departamentales del AGN.



Embajada Dominicana en México impulsa oportunidades de negocio en HUB Cámara Santo Domingo 2024

Santo Domingo, 5 de septiembre de 2024. La Embajada de la República Dominicana en México, representada por la Embajadora María Isabel Castillo Báez y el Consejero Jonathan Aragonéz Tineo, participó activamente en la sexta edición de HUB Cámara Santo Domingo 2024, la mayor exposición comercial multisectorial del Caribe.

Jonathan Aragonéz, en colaboración con Carolina Pérez, Directora de Inteligencia de Mercados de ProDominicana, presentó la charla **"Inteligencia Comercial: Identificando oportunidades en el mercado mexicano"**, donde se destacaron los resultados de estudios de la CEPAL que revelan un gran potencial para los negocios entre México y República Dominicana, especialmente en sectores como el ron, cacao, cosméticos y tabaco.

Durante su visita a Santo Domingo, la Embajadora Castillo moderó el panel **"Nearshoring como estrategia para la atracción de inversión"** en el marco del Summit TLZF de Grupo Mercado, demostrando su compromiso con la promoción de República Dominicana como destino de inversión. Además, acompañó a cuatro empresas mexicanas interesadas en encontrar proveedores en el país, facilitando la creación de nuevas alianzas comerciales.



Embajada Dominicana y Fundación Barra Mexicana se unen para brindar apoyo legal gratuito a la comunidad dominicana

Ciudad de México, 17 de septiembre de 2024. En un esfuerzo por garantizar el acceso a la justicia para la comunidad dominicana en México, la Embajadora María Isabel Castillo Báez y la Presidenta de la Fundación Barra Mexicana, María de los Dolores Aguinaco Bravo, firmaron un importante convenio de colaboración. Este acuerdo permitirá que los dominicanos residentes en México accedan a servicios de asesoría, orientación y representación legal totalmente gratuitos (pro bono) por parte de abogados miembros de la Barra Mexicana, una de las instituciones jurídicas más prestigiosas del país.

La Fundación Barra Mexicana, con más de 20 años de experiencia, es un referente nacional en la promoción y coordinación de servicios legales gratuitos, consolidándose como un actor clave en la defensa de los derechos y el acceso a la justicia para personas en situación de vulnerabilidad. Esta iniciativa representa un paso significativo en la protección de los derechos de la comunidad dominicana en México, brindándoles el apoyo legal necesario para enfrentar cualquier situación jurídica que puedan encontrar durante su estancia en el país.



Embajadora María Isabel Castillo Báez analiza el futuro del comercio con México en la UPMH

Ciudad de México, 21 de septiembre de 2024. Con el objetivo de repensar la relación comercial entre República Dominicana y México en el marco del nearshoring, la Embajadora María Isabel Castillo Báez llevó a cabo una conferencia magistral en la Universidad Politécnica Metropolitana de Hidalgo.

Durante su ponencia, la Embajadora Castillo Báez abordó las oportunidades que ofrece el nearshoring para fortalecer los lazos económicos entre ambos países. Asimismo, presentó a la República Dominicana como un socio estratégico clave para México en la reconfiguración de las cadenas de suministro globales. La conferencia generó un diálogo enriquecedor con los estudiantes y académicos de la UPMH, quienes mostraron gran interés en las perspectivas de colaboración entre República Dominicana y México.



Raíces de Quisqueya con Carolina Camacho vibró en la Plaza Cultural Loreto

Ciudad de México, 22 de septiembre de 2024. La Plaza Cultural Loreto se llenó de la energía y el ritmo de República Dominicana con el concierto "Raíces de Quisqueya", a cargo de la talentosa cantautora Carolina Camacho. El evento, que tuvo lugar el pasado sábado 21 de septiembre, fue una verdadera fiesta de música y cultura que cautivó al público presente.

La Embajada de la República Dominicana en México y la Plaza Cultural Loreto se unieron para presentar esta experiencia musical gratuita, donde Carolina Camacho fusionó el folclore dominicano con ritmos tropicales y electrónicos, creando una atmósfera vibrante y contagiosa. Camacho, reconocida por su estilo único que combina la tradición con la modernidad, deleitó a los asistentes con canciones de su amplio repertorio, incluyendo temas de su aclamado álbum "AfroTaína".



Embajada Dominicana reúne a líderes en desayuno con María Batlle, activista por la inclusión

Ciudad de México, 23 de septiembre de 2024. La Embajada de la República Dominicana en México ofreció un desayuno en honor a María Batlle, destacada activista dominicana por la inclusión social, quien visitó México para participar como conferencista en la 19ª Cumbre Mundial de Laureados Nobel de la Paz. El evento reunió a representantes de instituciones gubernamentales y no gubernamentales mexicanas que trabajan por la inclusión de personas con discapacidad, creando un espacio de diálogo e intercambio de experiencias.

María Batlle es una reconocida artista y activista cuyo trabajo ha sido reconocido por instituciones como Harvard, Georgetown, Yale y la OEA, y publicado en medios internacionales como The New York Times y El País. Entre sus logros destacan liderar la creación del primer Departamento de Inclusión en el Ayuntamiento de Santo Domingo, iniciativa replicada a nivel nacional en República Dominicana e impulsar el Comité de Inclusión en la Junta Central Electoral, que permitió la realización de las elecciones más accesibles en la historia dominicana. El desayuno brindó una valiosa oportunidad para fortalecer la cooperación entre México y República Dominicana en materia de inclusión y accesibilidad para las personas con discapacidad.



Siéntete en Casa: Facilidades financieras para dominicanos en México

Ciudad de México, 27 de septiembre de 2024. La Embajada de la República Dominicana en México, en colaboración con la Fundación Banreservas y COOPFEPROCA, anunció el lanzamiento de **"Siéntete en Casa"**, una iniciativa que busca facilitar el acceso a productos financieros para la comunidad dominicana residente en México. Esta iniciativa surgió de la necesidad de la comunidad a mayor acceso a servicios financieros identificada por la Red de Mujeres Dominicanas en México. Este programa permitirá a los dominicanos en México vincularse con COOPFEPROCA y acceder a una variedad de servicios financieros adaptados a sus necesidades, como cuentas de ahorro, préstamos, seguros y remesas, sin importar su situación migratoria. "Siéntete en Casa" busca romper las barreras que impiden el acceso a servicios financieros para la comunidad dominicana, promoviendo la inclusión financiera y el desarrollo económico.

La difusión del programa **"Siéntete en Casa"** se enmarca en el compromiso de la Embajada de la República Dominicana en México con el bienestar de sus ciudadanos en el exterior, buscando brindarles apoyo y oportunidades para su integración y desarrollo en México.



Embajada de la República Dominicana
en los Estados Unidos Mexicanos
